

Anniversaires

97 ans Giuseppina BOHNES née FADINI le 28 janvier

96 ans Louis MEISTERLIN le 06 janvier

94 ans Ernest GRUNER le 21 janvier

92 ans Raymond CANTON le 04 janvier

90 ans François KWAST le 11 janvier

89 ans Georgette ARBEIT née KOHLER le 02 janvier

88 ans Gülhanim SEVEN le 1er janvier

87 ans Armand BILGER le 1er janvier

84 ans Liliane KOHLER née KANNENGIESER le 18 janvier

84 ans Elise FLOCK née DOPPLER le 20 janvier

82 ans Agnès HATTERER née CLAER le 08 janvier

81 ans Sonia FREYMANN le 03 janvier

81 ans Suzanne BAUMANN née ROTH le 30 janvier

80 ans Francine PFLIMLIN née MARTIN le 23 janvier

80 ans André SCHIRMER le 31 janvier

Noces d'or

Vous fêtez vos noces d'or en 2019 et souhaitez le passage de la Municipalité à cette occasion ?

Venez nous en faire part à la Mairie.

Naissances

Léo 22/10/2019 fils de Sébastien GOUDÉDRANCHE

et Julie FONTANA

Evan 1er/11/2019 fils de Mickaël CLUTH-LABADIE

et Noémie HEITZ

Théa 03/11/2019 fille de Jonathan SCHMITT

et Wendy HORVATH

Joshua 07/11/2019 fils de Jonathan SINN

et Mélanie IMSE

Mariages

19/10/2019 Musapbinümeyir SEVEN avec Zehra SAHIN

Décès

22/09/2019 Marc KIRCHHOFFER à l'âge de 73 ans

22/10/2019 Marc-Antoine SANTIN à l'âge de 52 ans

25/10/2019 Henri LUX à l'âge de 85 ans

30/10/2019 Christian GOUTTEFARDE-TANICH

à l'âge de 70 ans

04/11/2019 Rose DI FABIO vve GIANCATÉRINO

à l'âge de 86 ans

Si vous ne souhaitez pas qu'il y ait une parution vous concernant, dans la rubrique « Carnet » du Sierentz Infos, lors d'une naissance, d'un mariage, d'un décès ou d'un anniversaire, merci de bien vouloir nous le signaler en Mairie.



Exposition Charles Haas - Françoise Haas regards croisés père-fille

Le 12 novembre dernier, Françoise Haas fêtait ses 90 ans. A cette occasion, une exposition de ses œuvres ainsi que de celles de son père Charles a été organisée à la médiathèque la Citadelle, à l'initiative de l'association du domaine Haas de Sierentz. Proposée durant tout le mois de novembre, elle a permis de mieux connaître l'artiste sierentzoise à travers diverses réalisations, centrées principalement sur l'art religieux : tableaux et travaux préparatoires à la création de vitraux, ainsi que de nombreux sujets en poterie étaient présentés au public.

Au premier étage, plusieurs toiles de Charles Haas, formé à l'école des beaux-arts de Paris, étaient installées : portraits et autoportraits, mais aussi des paysages vus depuis le moulin, des natures mortes.

L'artiste était aussi sculpteur : Françoise se souvient que durant sa jeunesse, elle allait s'approvisionner en bois à la scierie Ratti.

A l'occasion du vernissage, qui coïncidait avec le jour de son anniversaire, Monsieur le Maire a rappelé que grâce à Françoise Haas, Sierentz a pu réaliser sur le domaine plusieurs équipements publics : le périscolaire, la médiathèque, la nouvelle école maternelle. Paul-Bernard Munch a ensuite entrainé les invités de la nonagénaire dans une visite guidée de l'exposition, qui s'est achevée par un verre de l'amitié durant lequel plusieurs présents lui ont été offerts.

Belle continuation à vous Françoise!



Liste électorale



Les prochaines élections municipales auront lieu les 15 mars et 22 mars prochains. L'électeur devra déposer sa demande d'inscription au plus tard le 7 février 2020 pour pouvoir voter.

N'hésitez pas à vous rendre sur le site service-public.fr pour connaître votre situation électorale. Cela vous permet aujourd'hui de savoir sur quelle liste électorale vous êtes inscrit, de vérifier que vous n'avez pas été radié ou de connaître l'adresse de votre bureau de vote.

Petit rappel:

- Le Français qui atteint l'âge de 18 ans est inscrit automatiquement sur les listes électorales s'il a bien accompli les formalités de recensement à l'âge de 16 ans. Si le jeune atteint 18 ans entre les 2 tours d'une élection, il ne peut voter qu'au 2nd tour.
- La personne devenue française après 2018 est inscrite automatiquement sur les listes électorales.
- Le citoyen européen résidant en France peut s'inscrire sur les listes électorales complémentaires de sa mairie pour pouvoir voter aux élections municipales et européennes.
- La personne placée sous tutelle avant le 23 mars 2019 et privée de son droit de vote doit demander à s'inscrire sur les listes électorales.

Par ailleurs,

- · Si vous avez changé de domicile, vous devez effectuer une démarche d'inscription sur les listes électorales ;
- Si vous avez déjà été inscrit(e) et que vous avez changé de domicile, il est nécessaire de vous réinscrire.
 Cela peut aussi vous concerner en cas de changement de domicile dans la même commune car vous pouvez avoir changé de bureau de vote.

N'hésitez pas à contacter le service Election de la Mairie pour tout renseignement complémentaire.

Fermetures Fêtes de fin d'année



Mairie

Les bureaux de la Mairie seront fermés

- Le 24 décembre à midi, les 25, 26 et 27 décembre
- Le 31 décembre à midi, et le 1^{er} janvier 2020

Médiathèque intercommunale « La Citadelle »

La **médiathèque** sera fermée à partir du 24 décembre 2019. Réouverture le 02 janvier 2020.

Déchetteries

Les déchetteries de Saint-Louis Agglomération seront fermées le mercredi 25, jeudi 26 décembre 2019 et mercredi 1er janvier 2020.

Déneigement

Nous rappelons que tout riverain d'une voie publique située en agglomération est tenu de balayer, de déneiger et de saler son morceau de trottoir.

Il est également important de dégager l'accès aux boîtes aux lettres pour permettre au facteur de distribuer le courrier dans les meilleures conditions possibles.

Par ailleurs, afin de pouvoir assurer un bon déneigement des chaussées et d'éviter tout accrochage, nous vous demandons de veiller à ne pas stationner votre véhicule de manière dangereuse (dans un virage, empiétant sur la chaussée, etc.).

S'il devait arriver qu'un véhicule empêche ou gêne le passage du chasse-neige, la rue pourrait alors de ce fait ne pas être déneigée.

Cette année, la Commune reconduit l'opération d'aide au déneigement des trottoirs.

Les bénéficiaires doivent habiter une maison individuelle et appartenir à l'une des catégories suivantes :

- personnes âgées de plus de 70 ans et éprouvant des difficultés à effectuer cette opération;
- personnes handicapées reconnues avec une invalidité supérieure à 80 % ;
- personnes en incapacité momentanée de réaliser la prestation pendant la période hivernale.

Si vous êtes dans l'un de ces cas et souhaitez bénéficier de ce service, faites-vous connaître en Mairie de Sierentz.

Ouverture des commerces au mois de décembre

A l'occasion des fêtes de Noël, les magasins de vente au détail alimentaire et non alimentaire de la ville de Sierentz sont autorisés à ouvrir et à employer du personnel volontaire :

- le dimanche 1er décembre 2019 de 14h à 18h30 :
- le dimanche 8 décembre 2019 de 14h à 18h30 ;
- le dimanche 15 décembre 2019 de 10h à 19h ;
- le dimanche 22 décembre 2019 de 10h à 19h.



Communication SLA aux abonnés eau potable



A compter du 1er janvier 2020, les compétences suivantes seront intégralement assurées par Saint-Louis Agglomération :

- eau potable,
- assainissement (collectif et non collectif),
- eaux pluviales urbaines.

S'agissant de votre contrat actuel d'abonnement au réseau public d'eau potable, sa gestion sera assurée par le pôle de proximité de Sierentz

57 rue Rogg Haas

03 89 28 54 28

pole-sierentz@agglo-saint-louis.fr

Afin de garantir une continuité de service performante, un service d'astreinte sera mis en place, qui œuvrera 7j/7j et 24h/24h.

Pour accéder à ce service d'urgences, un numéro de téléphone spécifique sera mis en place, non connu à ce jour, mais qui sera communiqué par voie de presse et sur le site internet de SLA, avant fin 2019.

Nous vous signalons également, qu'il est vraisemblable, qu'il y aura un décalage d'envoi des factures semestrielles d'eau et d'assainissement en 2020 par rapport au rythme pratiqué antérieurement.

Bien réveillonner, c'est aussi #Bienrentrer!

En 2018, les accidents de la route impliquant de l'alcool ont fait près de 1000 victimes.

Et lors du Réveillon du Nouvel An, 17 personnes sont décédées sur les routes*

C'est pourquoi, les associations Prévention Routière et Attitude Prévention se mobilisent pour



encourager la prudence à l'approche des fêtes de fin d'année, avec la campagne #BienRentrer. Aussi, si vous sortez en famille ou entre amis. pensez à vous organiser pour bien rentrer! Les solutions sont multiples et le mode d'emploi est en ligne sur www.bienrentrer.fr

* Source : ONISR 2018

Conseil municipal des Enfants

Bal d'Halloween

Vendredi 08 novembre avait lieu le traditionnel bal d'Halloween organisé par le Conseil Municipal des Enfants. Les costumes et maquillages les plus terrifiants étaient de sortie pour l'évènement! Les jeunes de l'école élémentaire présents étaient encadrés par Lauren Mehessem et Farah Bey, responsables du CME, ainsi que par Rachel Soret Vachet-

Valaz et plusieurs mamans. David Schwartz du périscolaire a proposé une programmation musicale endia-

blée! Au cours de la soirée, le costume le plus effrayant et le meilleur défilé ont été distingués. Un beau moment festif pour nos enfants, qui se sont bien amusés!





Brigade Verte

Gardes Champêtres Intercommunaux du Haut-Rhin





Depuis 30 ans, les gardes-champêtres de la Brigade Verte du Haut-Rhin patrouillent chaque jour sur le ban des 328 communes adhérentes afin d'assurer la surveillance régulière des secteurs dont ils ont la charge. Ces visites sont renforcées par des patrouilles d'intervention qui agissent sur appel des municipalités ou des particuliers pour des nuisances d'ordre environnemental ou de cadre de vie.

Environnement et cadre de vie au cœur des préoccupations

Outil formidable, taillé sur mesure pour nos petites

communes à dominante rurale, notre structure est devenue en quelques années un acteur incontournable en matière de sécurité publique en zone rurale. A l'heure où les espaces ruraux et naturels sont gangrenés peu à peu par une délinquance qui souffle depuis les zones urbaines, cet agent de la force publique locale a été replacé au cœur de la police des campagnes dans notre département aux côtés de la gendarmerie nationale et d'autres acteurs spécialisés (ONCFS, AFB,

ONF, ...). Toujours plus sollicités par les élus et le grand public, les gardes-champêtres de la Brigade Verte retrouvent un rôle de « sentinelles de la nature » qui semblait pourtant en perdition depuis de nombreuses années. Intervenant très régulièrement pour des atteintes au cadre de vie de l'humain (nuisances nocturnes, feux incommodant le voisinage ou polluant l'atmosphère, bruits divers ...), les gardes-champêtres ont un rôle primordial à jouer en matière de protection de l'environnement, de la flore et de la faune, ainsi que des espaces sensibles (réserves naturelles régionales, zone Natura 2000, espaces naturels sensibles, ...).

lls sont amenés à intervenir dans différents secteurs sensibles comme les sites départementaux gérés par le Conservatoire des Sites Alsaciens, ainsi qu'en matière

de suivi d'espèces sensibles comme la cigogne, le cas-

tor, le lynx, le faucon pèlerin, et les opérations en relation avec le Conseil Départemental pour

la protection des batraciens, etc...

Véritables techniciens incontournables en matière de sécurité en milieu rural, les gardes-champêtres apportent ainsi une surveillance particulière à ces milieux en vue de protéger les espèces à haute valeur écologique ainsi que leur biotope. Par leur connaissance du milieu physique et humain ainsi que leur engagement, les gardes-champêtres

contemporains démontrent quotidiennement leur utilité. Véritables éclaireurs pour les services de police et de gendarmerie, ils constituent un atout fondamental à maintenir et redéployer avec cohérence.



Un métier de contact et de dialogue

Les domaines de compétence des gardes sont très variés : un troupeau de moutons divagant sur la route, un chien errant, l'incinération de végétaux, de papiers ou de plastiques dans le jardin d'un particulier, des plaintes suite à l'utilisation de tondeuses à gazon les jours fériés, des infractions en matière de chasse ou de pêche, la circulation de véhicules dans les espaces naturels, ... la liste est très longue et souvent agrémentée de nombreuses surprises.

Toutefois, sur l'ensemble des interventions menées par les gardes-champêtres, moins de 30% mènent à des procédures. Les agents privilégient le contact avec la population locale et les élus avec une priorité absolue : informer et sensibiliser le public sur la réglementation générale, et en cas d'intervention, apporter dans la mesure du possible une solution humaine par le dialogue plutôt que par la répression.



Pour plus d'informations :

03.89.74.84.04 Brigade Verte (7j/7) :

walheim@brigade-verte.fr

Connaissez-vous Sierentz?

Par le biais de cette rubrique, vous découvrez tous les mois l'histoire des noms de rues de Sierentz.

Nouvelle énigme : Lors de la levée du cadastre, cette rue se nommait Taubengasse et un siècle plus tard Hallwilstrasse. Quelle est-elle ? Bonne recherche et rendez-vous au prochain numéro...

Voici la réponse de la rubrique « Connaissez-vous Sierentz ? » du bulletin du mois de novembre.

Il s'agit de La rue des Violettes.

Viola est un genre de plantes herbacées vivaces de la famille des Violaceae. Selon le positionnement des pétales, les espèces sont appelées « violettes » ou « pensées ». Les violettes sont parfois appelées « herbes de la Trinité ». Ces plantes ont un usage principalement ornemental : la violette, plante médicinale et comestible, est idéale pour les jardins et jardinières. Selon les variétés, elle offre une floraison hivernale ou printanière aux couleurs très variées : blanc, jaune, orange, rose, mauve, violet, bleu, voire multicolore.

Economie

Cabinet d'ostéopathie

Charles BERNARD, Ostéopathe D.O.

- méthode Niromathe - RMTI -

11A rue Rogg Haas à Sierentz

Vous pouvez le joindre au 06 64 54 57 78

Pour plus d'informations sur les méthodes pratiquées, vous pouvez consulter son site internet : www.osteopathe-sierentz.com/



OSTÉOPATHE D.O.

Solidarité

pération Orange -Terre des Hommes Alsace

remercie

Terre des Hommes Alsace a mené cette année sa 27^{ème} opération « Orange ». Les élèves de l'école Jacques Schmidt y ont participé activement, sous la conduite de leurs enseignants, ainsi que les enfants de l'école maternelle Picasso.

Avec la vente au magasin Hyper U de Sierentz, le résultat brut global s'élève à 5730 €.

La totalité de l'argent recueilli sera affectée à l'aide aux enfants en détresse.

Terre des Hommes Alsace remercie les acheteurs, les donateurs et toutes les personnes qui ont pris part à la réussite de cette action.

Caf'escape

La patronne est Normande, son compagnon est Sierentzois, et leur associé vient de Walheim. Un trio de choc pour monter un nouveau bar à Sierentz.



Sierentz

Après une expérience profession-

nelle des escape game, Julie Pouchet décide de créer la sienne. Mais après une session d'escape, les joueurs veulent en discuter et de préférence autour d'un verre. Alors ni une ni deux, l'escape game se transforme en bar!

Les créateurs le veulent indépendant et dans une veine locale et artisanale. Ils proposeront donc autant que possible des bières issues de petites brasseries, des bières qu'on ne trouve pas partout, des cocktails originaux ou des jus de fruit bio, parmi plein d'autres choses.

Mais la cerise sur ce superbe gâteau, ce sont les plateaux de charcuterie et fromage, pour un apéritif entre amis complet et chaleureux.

Et la cerise sur la cerise, ce sont les jeux de société, cartes et dés disponibles pour passer un bon moment dans cette ambiance industrielle cosy chère à Julie, Fabien et Alain.

Horaires et réservation sur le site internet :

https://cafescape.fr

Adresse: 11 rue du capitaine Dreyfus 68510 Sierentz (derrière le Hyper U).

Tel: 06 98 15 10 33

Enfance / Jeunesse

DERNIÈRES NOUVELLES DES BARBAPAPAS n°64 Edition de Sierentz

Découverte des différentes cultures du monde

Dans le cadre du projet « découverte des différentes cultures du monde » Mr Franchimont, répondant à l'invitation des animateurs, est venu faire découvrir aux enfants son pays : la Belgique. Cet atelier leur ont permis de découvrir les différentes régions du plat pays, ses spécificités linguistiques ainsi que son patrimoine bâtie (Manneken Pis, Atome) et immatériel (le carnaval). Pour prolonger son intervention les enfants ont pu faire pour le goûter des gaufres de Liège une spécialité culinaire belge très appréciée par les enfants.



ZOOM sur les ateliers des petits :

Une pincée de bicarbonate, un peu de vinaigre blanc, un soupçon d'imagination pour créer le décor d'une éruption!

Collecte de jouets

2-6/12 Durant la semaine du 02 au 06 décembre, les « Barbapapas » organisent une collecte de jouets et vêtements enfants au profit de deux associations : « Terre des hommes Alsace » et « Bébé du cœur »de Mulhouse. Les enfants se feront un plaisir de vous accueillir tous les soirs de cette semaine-là de 17 à 18h pour réceptionner les dons, les trier. Suite à cela, une rencontre avec des bénévoles clôturera ce moment de solidarité! Merci d'avance pour votre participation!



Le centre de loisirs d'octobre

Durant le centre de loisirs d'octobre, les enfants ont travaillé sur le thème des couleurs : des couleurs pour apprendre les règles de vie en «société», pour parler de différence, pour faire connaissance avec

leur environnement. Pour aiguiser les sens , Mr Wirth et son équipe ont eu la gentillesse d'accueillir un groupe d'enfants pour partager un moment instructif et gourmand!

Encore à un grand merci à eux!



Les Barbapapas s'approprient leurs nouveaux anciens locaux!

Durant les vacances de la Toussaint, les enfants ont complètement redécoré les salles de l'ancienne école maternelle dans lesquelles nous mangeons quotidiennement! Ils ont travaillé avec Oufkik, notre graffeur professionnel, qui est intervenu toute la semaine afin de les initier à l'art du graffiti!

Après une semaine de chantier, nous pouvons aujourd'hui prendre nos repas dans l'espace comme dans la jungle... Bravo à eux !



Enfance / Jeunesse

Commémoration de l'Armistice

La population était nombreuse ce lundi 11 novembre devant le monument aux morts, afin de commémorer la signature de l'armistice de 1918, mettant fin aux combats de la Première Guerre mondiale. En présence des anciens combattants, des sapeurs pompiers de Sierentz, des représentants de la gendarmerie et des élus de la commune, les enfants de CM1 et CM2 de l'école primaire ont chanté la Marseillaise, accompagnés par la musique municipale. Certains élèves bilingues ont également joué de la flûte et interprété un chant en allemand, puis ils ont entonné en choeur le très émouvant « je suis un enfant de paix ». Merci aux enseignantes mesdames Dossmann, Girot et Isenschmid d'avoir préparé les jeunes à cet événement, et







Ciné Sierentz

Prochaine séance le mardi 17 décembre à 20 h Séance à la Salle des Fêtes de Sierentz

L'heure de la retraite est enfin arrivée pour Philippe et Marilou! Ils s'apprêtent à réaliser leur rêve: partir vivre sous le soleil du Portugal. Au revoir le travail, au revoir la famille, au revoir les emmerdes! Ils pensaient enfin être tranquilles... mais leur famille a d'autres projets pour eux!



Spectacles de Noël à la médiathèque

Don de sang

Mercredi 11 décembre de 16 h 30 à 19 h 30 à la Salle des Fêtes, rue Clémenceau (derrière la Mairie). Collation assurée par l'Amicale.



Fête des Aînés

Comme chaque année, la Municipalité est heureuse d'inviter nos anciens à la traditionnelle Fête de Noël le dimanche 15 décembre à la Salle des Fêtes de Sierentz. le 15 décembre à 11h

La Musique Municipale vous accueillera à 11 h lors de l'apéritif concert, suivi par le déjeuner.

le 11

décembre

Retenez la date, les personnes concernées seront invitées personnellement.

Pour tout renseignement ou en cas de difficulté de transport, contactez

- · la Mairie au **03 89 81 51 11**
- · Aimé François au 07 78 37 45 37





Thé dansant

Il n'y aura pas de thé dansant en décembre. Reprise en janvier.

Plus d'infos dans le prochain bulletin.

Avis aux associations sierentzoises!

Agenda printemps/été 2020 des manifestations

Afin de pouvoir éditer l'agenda printemps/été 2020 des manifestations, les associations sont priées d'envoyer en Mairie de Sierentz <u>avant le 15 janvier 2020</u> les dates de leurs manifestations programmées entre le 1st mars 2020 et le 31 août 2020.

Le Rendez-vous des Rois

Pour se rencontrer, pour échanger, pour partager un morceau de galette, pour devenir le roi ou la reine d'un soir, pour boire un verre de vin chaud ou de café, pour attendre le printemps ou échanger les vœux, chacun aura une bonne raison de venir au Rendez-vous des Rois, le vendredi 03 janvier 2020, à 19h, sur la Place de la Bascule.



Concert de l'Epiphanie

.

Le 22^{ème} Concert de l'Epiphanie aura lieu le dimanche **05 janvier 2020 à 17h à l'église Saint Martin**. Il sera donné par l'Ensemble vocal HALEY, dirigé par Christophe DOPLER. L'ensemble vocal HALEY est une chorale mixte pratiquant le chant liturgique mais également profane et ceci depuis 86 ans. Il est composé de 17 femmes et 16 hommes. Entrée libre. Plateau.

le 05 janvier à 17h



Spectacle familial

Fini les lapins qui sortent des chapeaux, Fini les femmes coupées en deux, Fini les anneaux qui s'enclavent, Place à une magie aux goûts du jour!

Entrez dans un nouveau monde, découvrez une magie originale, créative, dynamique, mais également poétique avec des rebondissements et toujours plus de surprises. Ce one man show entièrement interactif avec le public mêle magie et humour.

Spectacle tout public pouvant être adapté aux enfants comme aux adultes.

le 8/01 à 16h





Horaires d'ouverture

Du lundi au jeudi de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h

Le vendredi de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h Mairie

1 Place du Général de Gaulle 68510 SIERENTZ • Tél. 03 89 81 51 11 • Fax 03 89 83 92 52 mairie@mairie-sierentz.fr • www.mairie-sierentz.fr

Mentions légales

Magazine édité par la Mairie de Sierentz. Directeur de la publication : Jean-Marie Belliard. Dépôt légal : décembre 2019.

Conception et rédaction : Commission Information et Communication. Réalisation graphique : www.rhenus-communication.fr
Impression : Alsagraphic, Rixheim. Crédits photos : Mairie de Sierentz, Stéphane Chalaye, documents remis.